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Эти слова губернатора 

области А.П. Козлова, 

сказанные во время 

завершающей встречи 

с местным активом, как 

нельзя более точно 

отражают итоги рабочей 

поездки по Свердловскому 

району, в ходе которой он 

ознакомился с работой 

крупнейших промышленных 

и сельскохозяйственных 

предприятий, посетил 

действующие и строящиеся 

объекты здравоохранения, 

встретился и побеседовал 

с рядовыми тружениками 

села, работниками 

здравоохранения 

и народного образования, 

ветеранами труда. 

В рабочей поездке принял 

участие председатель 

Орловского областного 

Совета народных депутатов 

И.Я. Мосякин.

Единственный в нашем регио-
не завод по производству солода 
(сырья для пивоваренной про-
мышленности), хотя и называется 
«Орловский», расположен непо-
далеку от Змиевки, и первый ви-
зит губернатора был именно 
на это предприятие. Строитель-
ство завода, а также создание 
крупного сельхозпроизводства 
по выращиванию пивоваренного 
ячменя в свое время стало одной 
из первых ласточек в реализации 
масштабных частных инвестици-
онных проектов на территории 
области. В рам-
ках этого проек-
т а  О А О  « А К Б 
«Авангард» ста-
ло владельцем 
крупного элева-
тора, рядом с ко-
торым и развер-
нулось строи-
тельство мощ-
ной солодовни. 
Параллельно со-
здавалось сов-
ременное сель-
скохозяйствен-
ное предприятие 
по производству 
зерновых куль-
тур,  в  первую 
очередь ячменя 
п и в о в а р е н н ы х 
сортов.

Уже почти четыре года завод 
является одним из крупнейших в 
России поставщиков солода, дав-
но выведен на проектную мощ-
ность. Только в прошлом году 
здесь произведено 117 тысяч 
тонн солода, для чего перерабо-
тано 140 тысяч тонн ячменя, вы-
ращенного в основном на полях 
собственных предприятий банка 
«Авангард», которые действуют 
на территории Орловской и Кур-
ской областей. В сопровождении 
руководства и специалистов за-
вода А.П. Козлов и И.Я. Мосякин 
осмотрели основные цеха пред-
приятия, ознакомились с особен-
ностями технологического про-
цесса производства солода.

Отметив высокий уровень ор-
ганизации труда на предприятии, 
губернатор подчеркнул, что руко-
водству инвестиционной компа-
нии необходимо работать в более 
тесном контакте с муниципальной 
властью, а также учитывать инте-
ресы других сельхозтоваропро-
изводителей района при форми-

р о в а н и и  с ы р ь е в ы х  з а п а с о в 
для производства солода.

— Это предприятие стоит 
на орловской земле, владеет 
крупнейшим элеватором, поэто-
му руководству следует учиты-
вать и региональные интересы 
по производству и реализации 
пивоваренного ячменя, — под-
черкнул А.П. Козлов.

Проблема реализации зерна 
урожая 2008 года еще не раз под-

нималась во время поездки гу-
бернатора по району. Называлась 
она в числе самых острых и в ходе 
визита на сельскохозяйственное 
предприятие «МТС — Змиевка», 
перешедшее с недавних пор 
под крыло новой холдинговой 
компании «Агропромышленный 
альянс» (г. Курск). Руководитель 
предприятия Н.Н. Дрожжин про-
информировал участников рабо-
чей поездки о том, что коллектив 
полностью готов к весенней по-
севной. На всю посевную пло-
щадь (9 тысяч гектаров) в достат-
ке имеется материально-техни-
ческих ресурсов, в том числе но-
вой высокопроизводительной 
техники зарубежного производ-
ства; есть хорошо подготовлен-
ные кадры механизаторов, что 
позволяет выполнить весь комп-
лекс полевых работ в кратчайшие 
сроки и с должным качеством.

Вместе с тем трудности с реали-
зацией зерна, отметил Н.Н. Дрож-
жин, вызвали необходимость кор-
ректировки планов весеннего се-

ва. При этом планируется значи-
тельно расширить посевы поль-
зующихся спросом на рынке мас-
личных и бобовых культур, в пер-
вую очередь рапса и гороха.

Уже новым инвестором подпи-
сано инвестиционное соглашение 
с администрацией Орловской об-
ласти о дополнительных вложе-
ниях в развитие АПК в размере 
1 миллиарда 350 миллионов руб-
лей, предусматривающее завер-

шение строитель-
ства собствен-
ного элеватора 
и комбикормово-
го завода, а также 
свиноводческого 
комплекса. Пода-
на также заявка 
на получение суб-
сидированного 
к р е д и т а  д л я 
с т р о и т е л ь с т в а 
молочного комп-
лекса на 1200 го-
лов с обеспече-
нием его ввода 
в эксплуатацию 
в 2010 году. Гу-
бернатор одоб-
рил инвестицион-
ные планы и при-
звал руководство 

холдинговой компании принять 
все меры по их скорейшему воп-
лощению в жизнь.

Значительную часть поездки 
А.П. Козлов посвятил ознакомле-
нию с перспективами развития 
и проблемами учреждений здра-
воохранения района. В поселке 
Куракинский он побывал в только 
что открывшем перед посетите-
лями двери новом фельдшерско-
акушерском пункте, построенном 
и оснащенном за счет средств как 
федерального, так и местного 
бюджетов. Менее чем за четыре 
месяца на территории централь-
ной усадьбы одного из лучших 
местных самостоятельных сель-
хозпредприятий было сооружено 
здание медицинского учрежде-
ния, под опекой которого сейчас 
находится более 920 человек, 
проживающих в семи населенных 
пунктах района.

Среди вопросов, которые под-
нимались на встрече в поселке 
Куракинский, наиболее острыми 
по линии здравоохранения стали 

лишение медучреждений права 
реализации населению даже про-
стейших лекарственных средств, 
а также отсутствие в фельдшер-
ско-акушерских пунктах собст-
венного транспорта, что прямо 
отражается на оперативности об-
служивания населения, прожива-
ющего в отдаленных селах и де-
ревнях.

Руководитель ЗАО «Куракин-
ское» В.М. Мишин выразил об-
щую боль местных сельхозтова-
ропроизводителей, отметив, что 
серьезным препятствием на пути 
дальнейшего развития молочного 
животноводства уже сейчас ста-
новятся ограниченность рынка 
сбыта молока, отсутствие взаи-
мопонимания между производи-
телями и переработчиками моло-
ка в отношении закупочных цен 
на сырье.

Посетил губернатор и строя-

щуюся в райцентре поликлинику. 
Осмотрев объект, готовность ко-
торого составляет примерно 60 
процентов, А.П. Козлов отметил, 
что необходимо принять все ме-
ры для обеспечения дальнейшего 
федерального финансирования 
работ и в текущем году.

Заехав в одно из торговых 
предприятий райцентра, губерна-
тор особое внимание обратил на 
наличие в ассортименте магази-
на продукции орловского произ-
водства.

Завершился визит губернато-
ра встречей с активом района. 
С информацией о состоянии 
и перспективах развития Сверд-
ловского района выступил глава 
муниципального образования 
Н.В. Азаров. Он отметил, что за 
последние десять лет сельхозто-
варопроизводители района более 
чем в три раза увеличили произ-
водство главной сельскохозяй-

ственной культуры — зерна. Толь-
ко в 2008 году валовое производ-
ство сельскохозяйственной про-
дукции в районе выросло на 31 
процент и составило 1,313 мил-
лиарда рублей. Развиваются про-
мышленность и другие отрасли 
экономики. Многое делается 
для укрепления и развития соци-
альной сферы.

Н.В. Азаров также доложил, 
что сельхозтоваропроизводители 
района полностью готовы к ве-
сенним полевым работам и про-
ведут их качественно и в опти-
мальные сроки.

Остановился он и на пробле-
мах, которые волнуют и трудовые 
коллективы, и всех жителей рай-
она, высказав, в частности, об-
щую просьбу о содействии в за-
вершении строительства поли-
клиники, а также о включении 
в план возведение пристройки 
к поселковому детскому саду № 1, 
капитального ремонта здания 
профтехучилища и Хотетовской 
сельской школы.

О проблемах развития отрас-
лей растениеводства и животно-
водства говорили руководители 
сельскохозяйственных предпри-
ятий и главы фермерских хо-
зяйств. Работники народного об-
разования и ветераны труда об-
ращали внимание губернатора 
н а  н е д о с т а т о ч н ы й  у р о в е н ь 
поддер жки социально незащи-
щенных категорий населения, 
а также на упущения в деятельно-
сти медработников центральной 
районной больницы.

Подводя итоги поездки в 
Сверд ловский район, А.П. Козлов 
отметил, что в целом он доволен 
рабочим настроем трудовых кол-
лективов и уровнем готовности 
селян к весенним полевым рабо-
там. Вместе с тем, подчеркнул гу-
бернатор, в районе накопилось 
и немало проблем текущего и пер-
спективного характера, которые 
нужно решать. Так, в первую оче-
редь необходимо максимально 
содействовать сельхозтоваро-
производителям в продвижении 
их продукции на рынки и в круп-
ные торговые сети, а также в уста-
новлении более справедливых за-

купочных цен 
на основные 
виды сельхоз-
п р о д у к ц и и , 
особенно на 
молоко.

— Еще раз 
обращаю вни-
м а н и е  в с е х 
инвесторов, 
как уже рабо-
тающих в об-
л а с т и ,  т а к 

и только собирающихся заняться 
сельхоз производством, на то, что 
наряду с муниципальными вла-
стями они несут полную социаль-
ную ответственность за уровень 
жизни в регионах, в которые при-
ходят, — подчеркнул А.П. Коз-
лов. — Планируйте не сокраще-
ние, а увеличение рабочих мест 
на селе, стройте и реконструи-
руйте животноводческие поме-
щения, решайте вопросы хране-
ния и переработки, в первую оче-
редь зерна и молока, — тогда 
и доходы будут, и народ на селе 
сохраним.

Со своей стороны как област-
ные, так и местные, муниципаль-
ные, органы власти будут прини-
мать все меры для того, чтобы со-
действовать в решении всех обоз-
наченных проблем.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

А.П. Козлов: «Впечатления хорошие, 
но и проблем много»
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В конференц-зале 

«Орловской правды» 

состоялась встреча 

губернатора Орловской 

области А.П. Козлова 

с редакторами районных 

газет.

Приветствуя участников 
встречи, губернатор подчерк-
нул, что районные газеты явля-
ются на местах самым главным 
медиаресурсом, они первыми 
сообщают людям о том, что про-
исходит в стране и области, 
оценивают политическую и эко-
номическую обстановку, вместе 
с властью и рядовыми людьми 
ищут пути преодоления про-
блем, формируют обществен-
ное мнение. Это очень важно 
и ответственно.

— Я всегда просматриваю 
практически все районки, — 
сказал Александр Петрович. — 
Стиль и подход мне лично очень 
нравятся — простые, человече-
ские. В моей семье в пору мое-
го детства и юности районная 
газета всегда лежала на столе.

Перед тем как ответить 
на  вопросы журналистов, 
А.П. Козлов коротко проинфор-
мировал о том, что в области 
практически завершено фор-
мирование правительства, из-
менены структура и система 
власти, которые, по мнению гу-
бернатора, будут более функ-
циональными, органичными 
и управляемыми. В команде, 
как подчеркнул губернатор, 
должны быть люди, думающие 
об области, а не о собственной 
выгоде. Это равно относится 
как к аппарату власти, так и к 
инвесторам, желающим рабо-
тать на орловской земле. Толь-
ко по-настоящему хозяйский 
подход, желание и умение мыс-
лить на перспективу способны 
решить важнейшие, насущные 
проблемы улучшения жизни лю-
дей, развития региона.

Губернатор коснулся такого 
вопроса, как негативное вмеша-
тельство личностного фактора 
в развитие бизнеса, и сказал, 
что надо сделать, чтобы ника-
кой личностный фактор не мог 
отрицательно повлиять на то, 
что люди хотят вкладывать де-
ньги в орловские предприятия 
или в развитие сельского хозяй-
ства Орловской области,  а это  
дополнительные рабочие ме-
ста, доходы в бюджет.

Затем в выступлении было 
уделено внимание состоянию 
экономики области.

— К великому сожалению, 
кроме агропромышленного 
комплекса, у нас падают объё-
мы производства во всех отрас-
лях, — посетовал губернатор. — 
Индекс промышленного произ-
водства по первому кварталу 
мы имеем в районе 60 %. До-
ходная база упала, и надо при-
нимать меры, чтобы в дальней-
шем не было проблем с финан-
сированием бюджетной сферы.

Из ведущих пятнадцати 
предприятий области А.П. Коз-
лов положительно отметил 
«Гамму» и «Велор», порадовал-
ся тому, что лёгкая промышлен-
ность, оказывается, может на-
ходиться вовсе не в тяжёлом, 
как это зачастую с ней бывает, 
состоянии, что качественная 
и недорогая продукция той же 
«Гаммы» хорошо известна за 
пределами области, в том чис-
ле в столице.

Губернатор рассказал, что 
уже побывал в ряде районов, 
что в преддверии весенней по-
севной планирует посетить 
проблемные территории, где 
положение дел оставляет же-
лать лучшего. При этом заме-
тил, что хозяйства области за 
последнее время подтянулись 
в плане подготовки к весенним 
полевым работам, в хорошем 
состоянии техника, в достаточ-
ном количестве — горюче-сма-
зочные материалы, подготов-
лены семена.

В прошлом году, по оценке 
А.П. Козлова, в Орловской об-
ласти был собран внушитель-
ный урожай зерновых — хоро-
шо было бы не снижать планку. 
Главная задача на сегодняшний 
момент — восстанавливать 
производство, а не списывать 
всё на кризис, который, как ед-
ко заметил Александр Петро-

вич, зачастую в некоторых го-
ловах.

Александр Петрович назвал 
ряд долгостроев, разбросан-
ных по Орлу и разным районам, 
назвав их памятниками бесхо-
зяйственности, и выразил по-
желание: всё, что начато, на что 
потрачены силы и средства, 
должно быть доведено до за-
вершения.

В процессе общения журна-
листов и губернатора были под-
няты многие вопросы. Прозву-
чало, что в ряде районов зар-
плата журналистов весьма да-
лека от достойного уровня. 
В первую очередь это зависит 
от общего развития района, 
от потенциальных рекламных 
ресурсов, сосредоточенных 
на его территории.

— Конечно, нужно зарабаты-
вать, находить рекламодате-
лей, — сказал А.П. Козлов, — 

но тех, для которых это совсем 
не представляется возможным, 
будем, конечно, тянуть, погиб-
нуть районным газетам не да-
дим. Районная газета — самая 
доступная для провинциально-
го сельского читателя, самая 
близкая и понятная. Что каса-
ется повышения зарплаты, 
в этом году вряд ли. Будем бо-
гаче — будем платить больше. 
Я говорю вам откровенно и от-
крыто.

На вопрос, какими бы губер-
натор хотел видеть районки, 
Александр Петрович ответил: 

 — Если коротко:  в более мно-
гогранном формате. С одной 
стороны, люди должны видеть 
на страницах районной газеты ту 
повседневную жизнь, которая их 
окружает, те проблемы, которые 
их волнуют, с которыми сталки-
ваются каждый день. Людям ин-
тересно, как работает власть, 
какие хозяйства плохие, какие 
хорошие, где достижения, где 
недостатки. Всегда так было, 
всегда газета старалась давать 
как можно более полную и объ-
ективную картину. С другой   — 
людям также нужна политичес-
кая информация, касающаяся 
событий, происходящих на фе-
деральном уровне, ведь далеко 
не каждая семья, не каждый 
гражданин, живущий на селе, 
могут выписать центральную га-
зету. В идеальном варианте 
в районной газете должно быть 
всё.

Что касается взгляда на оп-
позиционную прессу, А.П. Коз-
лов выразил готовность об-
щаться и с таковой, но если 
критика в адрес власти будет 
конструктивной, если материа-
лы не будут подаваться в виде 
перепечатки уголовных дел и не 
будут искажать истинное поло-
жение вещей.

— С оппозиционной прессой 
не надо конфликтовать, а в слу-
чае клеветы — разбираться 
в суде, — чётко обозначил глава 
области.

Завершая встречу, А.П. Коз-
лов сказал, что ему надоело 
слышать о том, что Орловская 
область фигурирует в нелицеп-
риятном аспекте, что нынешняя 
власть будет стараться сделать 
наш регион образцом успеха 
и процветания.

Анжела САЗОНОВА.

Фото Андрея САСИНА 

и Сергея МОКРОУСОВА.

Губернатор встретился 
с редакторами районных газет


